
ATA nº 01/2022 - Aos quinze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois 

reuniram-se na sala de reuniões, no 4º andar na Prefeitura de Medianeira, para a primeira 

reunião ordinária de 2022, os conselheiros do Conselho Municipal de Assistência Social 

para discutir a pauta: Instância de Controle Social do PBF: Atendimentos CadÚnico 

em 2021 e Janeiro/2022; Benefícios Programa Auxílio Brasil referente Janeiro/2022; Vi-

sitas Programa Auxílio Brasil; Decreto nº 10.919 de 29 de Dezembro de 2021, Beneficio 

Extraordinário; Instrução Normativa nº 9/SEDS/SENARC/MC, de 11 de janeiro de 2022, 

retomada das ações de administração de benefícios; Instrução Normativa nº 

10/SEDS/SENARC/MC, de 1 de fevereiro de 2022, Acompanhamento das Condicionali-

dades; Palavra Livre. CMAS: Alteração da lei do BE e decreto para aprovação do CMAS; 

Aprovação PMAS 2022-2025; Alteração da resolução da AMESFI para APAE; SCFV – 

CAIA que venceu o processo; Alteração conselheiros CMAS; Parcerias Recurso Covid; 

Palavra Livre. A presidente Juliana deu as boas vindas a todos e passou a palavra para 

Samara falar sobre os dados da Instância de Controle social iniciando pelos atendimen-

tos do Cadastro único Janeiro/2022 que foram 34 cad novos e 15 transferências, desses 

11 para PBF/ 05 BPC, 07 Programa do Leite e 25 Baixa Renda e 147 atualizações. Aten-

dimentos de 2021, foram 506 cadastros novos e 239 transferências desses 240 para 

PBF, 72 BPC, 191 programa do leite e 396 baixa renda, 1650 atualizações. Benefício 

Auxílio Brasil jan/2022, são 1.114 famílias – R$205.117,00. Extraordinário 1.063 famílias 

– 243.581,00 nas quais 51 famílias só auxílio brasil pois valor passa de 400,00, vale gás 

230 famílias – 11.960,00, auxílio gás foi priorizado as famílias que possuem renda mais 

baixa que já são mais do que a verba pode atender (230 total). Visitas do Programa 

Auxílio Brasil foram 23 visitas realizadas em janeiro desse ano. Famílias que se enqua-

dram para recebimento do PBF vão para recebimento do benefício, Samara irá confirmar 

se estão com fila de espera nesse ano. Decreto nº 10.919 de 29 de Dez de 2021 – be-

nefício extraordinário até 12/22, são R$400,00 ao mínimo. Instrução normativa nº 

9/SEDS/SENARC/MC, de 11 de janeiro de 2022, retomada das ações de administração 

de benefícios, sistema retorna a nível municipal, ainda não há situações de bloqueios 

esse mês. Instrução Normativa nº 10/SEDS/SENARC/MC, de 1 de fevereiro de 2022, 

Acompanhamento das Condicionalidades; Pesagem será de 16 a 31 de março, será re-

alizada ação nos bairros, uma manhã em cada bairro 8:30 às 11:30 auxílio do CRAS, 



Saúde realiza a busca e pesagem, CRAS auxilia na busca de famílias e realiza atualiza-

ções de cadastro. Christiane abriu a pauta do CMAS iniciando relatando que a Lei dos 

Benefícios eventuais precisa ser alterada e um novo decreto regulamentando a nova 

forma de concessão de benefícios eventuais através de cartão eletrônico precisa ser 

elaborado em conjunto com o CMAS e ser aprovado pelo CMAS, sendo que no ano de 

2021 já havia sido apresentado a este Conselho sobre essa alteração da forma de con-

cessão do benefício e foi aprovado pelo CMAS. Foi realizado processo licitatório e a 

SMAS já está com os cartões para entrega das famílias, mas será necessário fazer uma 

alteração na Lei para prever como serão esses benefícios, além das cestas básicas con-

cedidas em forma de cartão eletrônico, o planejamento é também fazer para o auxílio 

natalidade com relação ao leite, fraldas para que a família tenha liberdade de comprar 

marcas e tamanhos que desejar, serão cadastradas as farmácias, as roupinhas no mo-

mento ainda não, com relação aos valores serão discutidos em comissão para identificar 

as famílias que receberão identificando as reais necessidades dessa família, foi enviada 

para a Câmara uma Lei para alteração do cartão, nome HUMANIZAR, o auxílio funeral 

seriam para famílias com renda per capita inferior a meio salário mínimo é uma alteração 

que será feita na Lei também, no caso dos idosos com BPC como a renda per capita de 

dois idosos com BPC ultrapassaria o valor de meio salário mínimo estabelecido na Lei, 

e sabe-se que se recebem BPC é porque quando ingressaram não possuíam renda, na 

prática a liberação do Auxilio Funeral para BPC já ocorrem, mas será aproveitado essa 

lei para alterar a inclusão de BPC como benefícios do auxilio funeral. Christiane vai enviar 

a Lei reformulada no grupo do Conselho para análise de todos e o Decreto posterior-

mente será planejado. Christiane ainda falou que a ideia nesse ano será alteração da Lei 

da Assistência Social para atualizar as ações que já são executadas, mas não aparecem 

na Lei. Com relação ao Plano da Assistência Social 2022/2025 Christiane pede descul-

pas que ainda não ajustou nas normas o plano, mas, já está completo e o prazo vai até 

hoje para finalizar. Iniciando com os dados de todos os participantes na construção do 

plano, as informações do Conselho, também cita dados da Revisão do Plano Diretor, 

que ainda o Plano Diretor não está finalizado, mas em análises e alguns dados já foram 

utilizados no PMAS, sendo que o levantamento atual da administração é que seja de 

cerca de 68.000 pessoas no Município o que diverge muito da estimativa do IBGE  que 



é em torno de 46.000. Com relação ao cadastro único estamos com cerca de 5.211 fa-

mílias cadastradas sendo um total de 11.889 pessoas. Cita sobre as vagas de emprego 

existentes no Município citando as empresas Lar, Frimesa, Max atacadista e Lages Pa-

tagônia. Em 2021 houveram 745 cadastros novos desses 239 confirmados transferência 

de outros Municípios e 745 novos podendo também ter de outros municípios nesse caso. 

Foi discutido sobre a dificuldade de se basear nos dados do Censo 2010, pois, já esta-

mos com problemas de Município de médio porte recebendo recursos como pequeno 

porte. Paraguaios, Haitianos e Venezuelanos são as famílias que mais vieram de fora 

para Medianeira, os paraguaios hoje representam 53,2% de famílias estrangeiras no Mu-

nicípio. Com relação as famílias brasileiras de outros Estados, conforme dados do Ca-

dÚnico até o ano de 2021 registrou 745 pessoas residindo em Medianeira, principal-

mente vindas do Estado de São Paulo totalizando 64,8% da região, também tem muitas 

famílias oriundas do Norte que somam 339 pessoas no Município, sendo do Estado do 

Paraná cerca de 110 famílias. Das famílias inscritas no Cadúnico maior número é do 

Jardim Irene, os dados ainda apresentarem que conforme a renda percapita dos bairros 

mais populosos o destaque é que o Parque Independência é o segundo bairro mais po-

puloso, porém uma grande parcela é de renda superior a meio salário mínimo, isso se 

dá ao fato da região ter muitos jovens estudantes da UTFPR que acabam se utilizando 

do Cadùnico para o ID Jovem entre as vantagens passagem gratuita interestadual para 

estudantes. Foi observado que a maior parte das famílias acompanhadas e em vulnera-

bilidade estão na região do Jardim Irene, logo é necessário implantar mais serviços na-

quela região, por exemplo a sede do SCFV de crianças e adolescentes e idosos, a cons-

trução do segundo CRAS. Protocolos e Fluxos da Assistência Social alguns ainda são 

necessários atualização, foi citado reordenamento do SCFV com aumento do atendi-

mento de crianças e adolescente de 160 para 460 e idosos de 30 para 60 executado pelo 

Projeto CAIA que ganhou o chamamento público de 2021. Ressaltou sobre a dificuldade 

de compreensão das entidades na execução dos serviços de Assistência Social nessa 

ótica será previsto um reordenamento no início do ano com assessoria as entidades para 

esse trabalho de reordenamento. Com relação a situação de violência de abuso sexual 

de crianças e adolescente, os dados mostram maiores números no bairro Jardim Irene 



e Parque Independência, seguido do Belo Horizonte com situações de negligência.  Vi-

olência contra idosos o maior número é negligência e abandono com destaque no bairro 

Jardim Irene, violência intrafamiliar destaque no bairro São Cristóvão e mulheres em 

situação de violência estão chegando no CREAS sendo que em janeiro já houve enca-

minhamento de 27 mulheres pelo MP, o grupo de apoio inicia os trabalho agora no mês 

de março. Medidas socioeducativas aumentaram no ano de 2021 foram 28 adolescentes 

e terá grupos também no CREAS e o cumprimento da medida também vai modificar um 

pouco para cumprir no CREAS que terá educador, a princípio algumas entidades ainda 

estão recebendo. Com relação a abordagem social realizada pela entidade O Bom Sa-

maritano, foram cerca de 636 pessoas abordadas no ano de 2021. Foi comentado sobre 

ter aumentado o número de pessoas dormindo na rua.  Christiane explicou sobre o pla-

nejamento das ações para estes 4 anos do PMAS 2022 a 2025. Falou sobre os diagnós-

ticos de serviços e implantações de sistemas e melhorias. Christiane vai enviar o plano 

apresentado e finalizado dentro das normas e com os gráficos ajustados posteriormente 

no grupo, mas a plenária aprovou em unanimidade. Com relação a alteração da resolu-

ção da AMESFI para APAE Christiane explicou que foi passado pelo Conselho ano pas-

sado, aprovado e com resolução, com aprovação de um carro para a AMESFI, mas, no 

Ministério o cadastrado no SIGTV estava da APAE, desde o inicio foi conversado com o 

ministério e incialmente falaram que não teria problema, porém informaram na sexta feira 

que passou, que será necessário repassar a APAE para não perder o recurso e posteri-

ormente será feito tentativas de busca novamente desse recurso para AMESFI, se for 

necessário passar pelo CMAS novamente será colocado em pauta, sendo que todos 

aprovaram a alteração. Com relação ao SCFV então já foi relatado que foi o CAIA que 

ganhou e já iniciou as atividades com as crianças e adolescentes e os idosos iniciará na 

próxima sexta-feira 18/02. Sugestão que a entidade faça uma reunião com as entidades 

para falar sobre o funcionamento do serviço que poderá ser agendado no retorno das 

férias da profissional de referência do serviço do CRAS. Com relação as alterações de 

conselheiros, Cheile informou que as conselheiras não governamentais, Jéssica Daiani 

Zimmer Bulow e Letícia Lourenço Madeira não estão mais na organização em que atua-

vam e atualmente fazem parte do quadro de servidores governamentais do Município, 

por essa razão serão substituídas, Karina Fátima Pinzon ficará com a vaga de Jéssica e 



Letícia ainda estamos aguardando indicação da instituição, com relação a conselheira 

Deisielle Pompermaier só foi alterada a representação de titular passando a ser suplente 

em função de estar trabalhando em home office e quem assume a titularidade é Elenize 

Proner. Com relação as parcerias com o recurso voltado as ações de cuidados e preven-

ção do COVID foi repassado a plenária que em dezembro de 2021 a comissão de moni-

toramento permanente e deste Conselho, juntamente com a fiscal da parceria efetuaram 

visita a entidade O Bom Samaritano (Casa de Passagem) para averiguação referente ao 

cumprimento do previsto no plano de trabalho no valor total de R$20.000,00 (vinte mil 

reais), foi finalizada a prestação de contas e o plano executado dentro do planejado, com 

alguns ajustes mas atendendo o previsto, já a outra parceria no valor de R$40.000,00 

(quarenta mil reais) é com a Fundação Jandira Áurea Zílio (lar dos idosos) que já finalizou 

a prestação de contas nesse mês e agora as comissões estarão fazendo a visita para 

finalizar a parceria e posteriormente trarão o resultado ao Conselho. Abrindo palavra livre 

Cheile ainda ressaltou que a conselheira Jéssica Daiani Zimmer Bulow fazia parte da 

Comissão de documentação e registro desse Conselho sendo necessário substituí-la e 

Karina confirmou que poderia ficar também, também sendo necessário eleger nova 2º 

secretária que era Deisielle e por estar trabalhando em casa não poderia permanecer na 

função e ficou definido que Karina também assumirá essa função. Sem mais nada a 

constar encerrou-se a reunião e eu Cheile Kátia da Silva de Oliveira em substituição a 1º 

secretária que se encontra em férias e a 2º secretária que está em fase de substituição, 

encerro a presente ata que será assinada por mim e pelos demais presentes conforme 

lista de presença em anexa. 






